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Falabella 
oficializa en la 
CMF fin de pacto 
controlador 
tras 22 años 

A partir de este martes 1 de julio Falabella, 

uno de los mayores retailer del país, ya no 

tendrá grupo controlador, debido al fin del 

pacto de accionistas de las siete familias que 

tienen la participación mayoritaria en la so- 

ciedad. 

A través de un hecho esencial enviado a 

la Comisión para el Mercado Financiero 

(CMF) este lunes 30 de junio, la compañía 

señaló que mediante una carta los grupos 

que son miembros del grupo controlador 

han informado ala sociedad que el pacto de 

accionistas terminará el 1 de julio de 2025 

por expiración de su plazo de vigencia. 

Agregó que, como consecuencia de lo ante- 

rior, la sociedad ajustará la información que 

divulga acerca de quienes integran el grupo 

empresarial a la que la misma pertenece, en 

lo concerniente a quienes ejercen el control 

de la misma o son miembros de un contro- 

lador suyo. 

La memoria del ejercicio 2024 explicita 

que, al 31 de diciembre, siete familias su- 

maban el 66,63% de la propiedad. 

El pacto de accionistas fue firmado prime- 

ro en 2003, cuando se produjo la fusión 

entre Falabella y Sodimac y congregaban 

el 88,72% de las acciones, fue renovado en 

2013, cuando tenían el 81,74%. En total, 

tuvo una vigencia de 22 años y agrupó a los 

grupos Auguri, Corso, San Vitto, Bethia, Li- 

guria, Amalfi y Dersa. 
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Etcheberry y contribuciones 2026: “No hay 
antecedentes para anticipar un alza importante” 

Las contribuciones se mantienen en el de- 

bate político. Y por lo mismo, el director del 

Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier 

Etcheberry, expuso otra vez este lunes ante 

la Comisión de Hacienda del Senado. 

Las dudas de los senadores se mantienen fo- 

calizadas, principalmente en el alza que ha 

tenido durante el último tiempo las contri- 

buciones. 

Precisamente el SIl se encuentra en el pro- 

ceso de reavalúo no agrícola el cual debe es- 

tar lista a fines de año, ya que debe comen- 

zar a regir en 2026. Ante este este escenario, 

el director del SII dijo que “no hay ningún 

antecedente que permita anticipar un alza 

importante en las contribuciones en este re- 

evalúo de 2026”. 

En ese sentido, Etcheberry dijo que “el que 

tiene la responsabilidad de hacer las tasa- 

ciones y poner los reavalúos es el SII, y ahí 

se hace todo el esfuerzo para fijar los mon- 

tos. A veces hace cambios en las muestras 

y en la metodología, y nos quedan pocos 

meses para fijar el reevalúo no agrícola y 

estamos viendo qué cambios haremos”. No 

obstante, precisó que quien fija la tasa es el 

Ministro de Hacienda. 

La autoridad enfatizó que el Sll está traba- 

jando en el Reavalúo de los Bienes Raíces No 

Agrícolas que corresponde aplicar en 2026, 

con el objetivo de utilizar toda su capacidad 

y atribuciones para que el proceso sea el 

mejor posible, transparente y que el nuevo 

valor fiscal de las propiedades refleje la si- 

tuación que está sucediendo en el mercado. 

En la presentación ante los senadores dijo 

que “una de las medidas corresponde a au- 

mentar y mejorar la información disponible 

para los contribuyentes sobre la determina- 

ción del avalúo fiscal de sus propiedades, 

permitiendo que cada persona pueda cono- 

cer el detalle de las fuentes que sirvieron de 

base para la determinación del avalúo de su 

propiedad”. 

Explicó que “el Servicio aplica igualitaria- 

mente la normativa vigente en aquellos 

inmuebles que comparten características. 

En efecto al comparar, por ejemplo, dos 

propiedades de las mismas dimensiones, 

  
ubicadas en una misma Área Homogénea y 

de las mismas características y cualidades, 

el avalúo debe ser prácticamente el mismo, 

al igual que el pago de las contribuciones”. 

Ahora bien, añadió que “las variaciones que 

podrían existir entre ambas se originan en 

algunas características particulares de cada 

inmueble, por ejemplo, que uno de ellos 

esté en una zona que en parte tenga prohi- 

biciones de edificar, se encuentra más cerca 

de un cementerio, deficiencias de accesibi- 

lidad, afecto a servidumbre de paso”. 

Candidatos Rosario Celedón (FAPP) y Joaquín Vial (CFA) 
expusieron ante la Comisión de Hacienda del Senado 

Hace un par de semanas el gobierno propuso 

a la ex gerenta de la División de Política Finan- 

ciera de Banco Central (BC), Rosario Celedón, 

como nueva consejera del Fondo Autónomo de 

Protección Previsional (FAPP). 

La abogada fue la carta propuesta en reem- 

plazo de la economista Soledad Hormazábal, 

nombramiento que tuvo que ser retirado por 

una inhabilidad relacionada a su cónyuge, 

Eugenio Cisternas, quien es CEO y confunda- 

dor de SoyFocus, ya que la norma prohíbe la 

participación en la propiedad de una Admi- 

nistradora General de Fondos (AGE) y extiende 

este requisito al grupo familiar más cercano. 

Los otros cuatro consejeros que el Ejecutivo 

propuso y que fueron ratificados por el Senado 

para liderar el FAPP son Enrique Marshall, Ro- 

drigo Caputo, Ricardo Matte y Soledad Huerta. 

Con este telón de fondo, este lunes Celedón 

acudió a la Comisión de Hacienda del Se- 

nado para presentarse, previo a la votación 

para su ratificación en sala. Los senadores 

de dicha instancia valoraron la nominación. 

Allí, Celedón comentó que la experiencia que 

ha ido sumando, le permiten “lograr un en- 

foque mas comprensivo e integral, que es ne- 

cesario para la implementación de políticas 

públicas, un conocimiento profundo de cómo 

funciona el Estado y también de todas las inte- 

racciones que existen en el sistema financiero, 

y creo que por ahí podría ir mi aporte a la ins- 

talación y el funcionamiento del FAPP”. Luego 

identificó dónde visualiza los principales de- 

safíos para el FAPP: “se centran en ser capaces 

de gestionar en forma cuidadosa y diligente 

los recursos de este fondo, para que pueda 

cumplir con el mandato de financiar el otor- 

gamiento de las prestaciones del nuevo Seguro 

Social previsional y velar por la sustentabilidad 

financiera del fondo”. 

En la misma comisión expuso el nominado 

por el gobierno para el Consejo Fiscal Autóno- 

mo (CFA), Joaquín Vial en reemplazo de Jean- 

nette von Wolfersdorff. En su exposición dijo 

que concuerda “con el diagnóstico presentado 

por el CFA hace unas semanas atrás respecto a 

la urgencia de hacerse cargo del deterioro sos- 

tenido de las finanzas públicas, y de tomar 

medidas para quebrar la tendencia creciente 

de la deuda pública que hemos venido arras- 

trando por cerca de dos décadas, y que ya nos 

tiene muy cerca de alcanzar el límite de deuda 

prudente de 45% del PIB”. Y afirmó que “la 

advertencia del CFA yo la interpreto como la 

necesidad urgente de ajustar las metas de ba- 

lance estructural de manera de asegurar que 

nos mantenemos por debajo del 45% del PIB”.  
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